
HA, 20.11.2023 – TOP 3, Bericht der Verwaltung

Fachbereich 1 – Finanzen

Der Jahresabschluss 2022 der Stadt Boizenburg/Elbe wird bis Ende Januar 2024 zur 
Beschlussfassung aufgestellt, es wird mit einem vorläufigen Jahresfehlbetrag von 1 Mio. € 
gerechnet. 

Für die Haushaltsgenehmigung für das Jahr 2024 muss nach dem Orientierungsdatenerlass vom 
09.11.2023 der Jahresabschluss 2021 abschließend aufgestellt sein. Wir haben der 
Kommunalaufsicht den Jahresabschluss 2021 nach Beschluss der STV am 26.10.2023 bereits 
Anfang November 2023 per E-Mail übersandt.

Der Antrag auf Sonderbedarfszuweisung nach § 25 FAG M-V für die neuen Schulmöbel 
(Anschaffungskosten ca. 550 T€) für das Grundschulzentrum und Anbau Regionale Schule ist mit 
durch das Ministerium abgelehnt worden.

Für die Anpassung der Hundesteuersatzung (letzte Änderung vor 8 Jahren in 2015) ist eine 
Beschlussvorlage im Umlauf (FA und STV), u.a. wegen der im Jahr 2022 geänderten 
Hundehalterverordnung und aufgrund geplanter Erhöhung der Hundesteuersätze ab 2024, 
welche letztlich auch dem Mehraufwand decken sollen. 

Wir haben nunmehr abschließend Zinseinnahmen durch das Tagesgeld in Höhe von 32.000 T€ 
erzielt. 

Im Rahmen der Haushaltsplanung konnte der Verwaltungsvorstand das ursprüngliche Defizit von 
~ 9,7 Mio. € auf 6,9 Mio. € reduzieren, das sind rund 2,8 Mio. €. Dennoch gelten wegen der 
zukünftigen Haushaltsituation und der „gefährdeten dauernden Leistungsfähigkeit“ nach § 17a 
GemHVO Doppik strengere Regeln für Investitionsvorhaben und die Kreditaufnahme. 
Beispielsweise dürfen nach § 43 (2) KV M-V Investitionen nur begonnen werden, wenn die 
Finanzierung gesichert ist.  

Fachbereich 2 – Steuerung u. Service

114-04 IT EDV

Die Umlageermittlung für die technische Ausstattung des GSZ liegt vor. Die Kosten sind etwas 
geringer als geplant, da die aktiven Tafeln mit dem neuen Rahmenvertrag etwas preiswerter sind. 
Die Kosten liegen bei 211 T€.

Die nächste Mandatos-Schulung findet am 23.11. statt. Für Kurzentschlossene sind noch ein paar 
wenige Plätze für den 23.11. frei

112-00 Personalwesen (öffentlicher Teil)

Allgemeines



Die Stadtverwaltung Boizenburg/Elbe wird zwischen den Feiertagen vom 27.12.2023 bis zum 
01.01.2023 geschlossen sein. Ausgenommen von dieser Schließzeit ist der Bauhof und das 
Klärwerk.

Arbeitsmedizin / Arbeitssicherheit

Unsere Fachkraft für Arbeitssicherheit wird durch die Firma TECOM Consult gestellt. Aufgrund 
personeller Veränderungen bei der TECOM wird zukünftig ein anderer Mitarbeiter des 
Unternehmens die Aufgaben als Fachkraft für Arbeitssicherheit bei der Stadt Boizenburg/Elbe 
wahrnehmen. Die neue Fachkraft für Arbeitssicherheit über die TECOM Consult ist Herr Wilhelms. 
Mit ihm wird nunmehr ein Termin zum Kennenlernen und zur Übergabe der bisherigen Arbeiten 
abgestimmt. Nach Rücksprache mit Herrn Wilhelms wurde vereinbart, dass Termine für nächstes 
Jahr 2024 vorab vereinbart werden müssen sowie die Termine zu Unterweisungen und 
Untersuchungen.

Ausbildung

Es liegen derzeit zwei Bewerbungen zur Ausbildung 2024 als Verwaltungsfachangestellte/r vor. 
Diese wurden dem Landkreis Ludwigslust-Parchim weitergeleitet, damit diese zum 
Auswahlverfahren berücksichtigt werden können.

Fachbereich 3 – Stadtentwicklung, Bau u. Wohnen

Baumaßnahme Erweiterungsbau Rudolf Tarnow Schule

Mit Bescheid vom 25.10.2023, hier eingegangen am 02.11.2023, erhielt ich die Bewilligung 
weiterer 2.367.046 EUR Fördermittel für das Bauprojekt, auf insgesamt 4.367.046,56 EUR. Dafür 
habe ich mich persönlich bei Minister Pegel eingesetzt. Ich freue mich sehr über die Entscheidung. 

Grundschulzentrum

1. Sonstiges

Das TGA Fachplanungsbüro PBA sorgt auf Grund von mangelhafter Bauleitung insbesondere im 
Bereich Elektro (u.a. Nachtragsprüfung, fehlende Anwesenheit auf der Baustelle) für 
Verzögerungen im Bauablauf und für Verstimmung auf der Baustelle. Für den 14.11 ist ein 
Klärungstermin zwischen dem Auftragnehmer Thomas Elektro und PBA geplant. 

Für den 01.12.2023 ist eine öffentliche Baustellenbegehung geplant.

2. Vergaben

Aufgrund einer systembedingten Umstellung von EU-Formblättern, war es der KSM zwei Wochen 
nicht möglich EU-weite Vergaben zu veröffentlichen. Entsprechend konnte die Ausschreibung der 
Bodenbelagsarbeiten und Fliesenarbeiten erst in der KW 45 erfolgen. Die Submissionsergebnisse 
liegen erst in der KW 49 vor, um die Vorinformation noch dieses Jahr zu versenden und die 
Beauftragung zügig durchzuführen, wird vorgeschlagen die beiden Vergaben in der Sitzung der 
Stadtvertretung am 14.12.2023 zu beschließen. 



Die nächsten Ausschreibungen sind die Küchen und Tischlerarbeiten.

Sonstige Baumaßnahmen

Die Aufträge für die Instandsetzung der nachfolgenden wassergebundenen Wege sind erfolgt: 
Küsters Gärten, John-Brinkmann-Straße, Klaus-Groth-Weg und Ehm-Welk-Straße. Zudem wird das 
Bankett des Bergweges in Bahlen instandgesetzt. Die Instandsetzung des wassergebundenen 
Weges in der Ehm-Welk-Straße erfolgte vom 13.-15.11.2023.

Die Bankett-Sanierungen zwischen Stadt und Bahnhof, Schwartower Straße und Berliner Straße 
wurde ausgeschrieben, der Auftrag wurde an Fa. Kulik Bankett & Grabenregulierung vergeben. 

Die Ausschreibung der Planungsleistung für die Heinrich-Heine-Straße ist in Vorbereitung.

Verkehrsangelegenheiten

Die Fahrbahndeckeninstandsetzung B195 Boizenburg-Schwartow wurde am 09.11.2023 mit 
Restleistungen (Markierung, Fugen schneiden und vergießen) abgenommen.

Die Baumpflegemaßnahmen in der Boizestraße Richtung Gresse wurden erfolgreich 
ausgeschrieben, so dass die Leistung zeitnah beauftragt wird. Der Ausführungsbeginn ist für 
Dezember 2023 geplant.

Fachbereich 4 – Ordnung

Sachgebiet Wohngeld

Die Antragszahlen im Sachgebiet Wohngeld können gut bewältigt werden. Die 
Weiterleistungsanträge für das kommende Jahr wurden eingereicht und werden nun 
entsprechend der Zuständigkeiten auf die SachbearbeiterInnen verteilt.

Sachbereich Bußgelder und Backoffice Bürgerbüro

Eine Kollegin wird derzeit im Bereich Bußgelder und im Backoffice des Bürgerbüros als Vertretung 
eingearbeitet, um einen reibungslosen Ablauf auch bei Urlaub oder Krankheit sicherzustellen.

Sachgebiet Gewerbe- und Gaststättenangelegenheiten

Die vakante Stelle im Bereich Gewerbe- und Gaststättenangelegenheiten wurde ausgeschrieben, 
die Bewerbungsfrist endet am 30.11.2023. Die Vertretung dieser Position erfordert erhebliche 
zeitliche Kapazität der Vertretungskraft.

Sachgebiet Brand- und Katastrophenschutz

Die Einarbeitung des neuen Kollegen im Bereich Brand- und Katastrophenschutz läuft weiterhin. 
Der dort angesiedelte Aufgabenbereich Fundsachen, einschließlich Fundtiere, wird überarbeitet 
und erfordert zukünftig eine neue Konzeption im Umgang mit Fundsachen (Lagerung und 
Abgabe/Veräußerung/Vernichtung) und auch mit Fundtieren in Bezug auf den Fundtiererlass M-



V (VV Fundtiere vom 02.07.2020). Hier wird an einer artgerechten Lösung für eine 
Populationskontrolle freilebender Katzen gearbeitet.

Sachbereich Obdachlosen- und Wohnungsnothilfe

Im Bereich Obdachlose und Wohnungsnothilfe gab es dieses Jahr bereits 14 Zwangsräumungen, 
einschließlich einer Wiedereinweisung einer Mutter mit Kind. Dank der Unterstützung der ASB-
Wohnungsnothilfe konnten diese Fälle erfolgreich bewältigt werden.

Beschaffungen für die Feuerwehren

Die Vergabe für die Erstellung eines Brandschutzbedarfsplans läuft und die Frist zur 
Angebotsabgabe ist der 23.11.2023. 

Zwei Angebote für die Mannschaftstransportwagen (MTW) liegen vor und werden derzeit 
ausgewertet. Die Beauftragung erfolgt im Anschluss.

Es wurde ein Antrag auf Sonderbedarfszuweisung beim Land Mecklenburg-Vorpommern sowie 
ein Antrag auf Mittel aus der Feuerschutzsteuer beim Landkreis Ludwigslust-Parchim für ein 
Löschgruppenfahrzeug LF20 für 2024 gestellt, hierzu wird nochmals gesondert in einer 
Beschlussvorlage zur Stadtvertretung am 14.12.2023 berichtet. Dazu fand bereits am 16.11. ein 
kurzfristiges Treffen zwischen allen Wehrführern und mir statt. Hintergrund ist, dass die 
Umsetzung des Fahrzeugkonzeptes aus dem Jahre 2021 ohne Beteiligung der Stadtvertretung 
erfolgte. 

Fachbereich 5 – Bildung u. Freizeit

Die Zuschlagsfrist der Ausschreibung eines neuen Spielgerätes für die Theodor-Körner-Straße 
endet am 28.11.2023. 

Für den Schullastenausgleich 2023 wird aktuell an der Abschlagzahlung gearbeitet. Die 
Bescheide sollen noch im November versandt werden.

Der Festsetzungsbescheid für den Schullastenausgleich 2021 wird aktuell bearbeitet. Aufgrund 
der Anfertigung des Haushaltes, stehen der Finanzabteilung erst jetzt die Kapazitäten zur 
Verfügung gemeinsam mit dem Fachbereich 5 die Daten aufzuarbeiten. Nach einer externen 
Fortbildung von Mitarbeitern zum Thema Schullastenausgleich wird dieses Thema derzeit 
aufgearbeitet und alle abrechenbaren Leistungen mit aufgenommen. Dies nimmt mehr Zeit in 
Anspruch als zunächst vermutet. Nicht alle abrechenbaren Leistungen sind auf dem Produkt der 
Schule gebucht. Kosten der Sporthallen, FSJ-Stellen und SchulsozialarbeiterInnen können 
ebenfalls berücksichtigt werden. Diese Kosten werden aufgrund von Produktgruppen auf anderen 
Konten geführt. Wenn alles geprüft und aufgeschlüsselt ist, sollten die Bescheide höher als bisher 
ausfallen.

Es fand wieder ein Termin mit dem Bürgermeister, den SchulleiterInnen der in Trägerschaft der 
Stadt Boizenburg befindlichen Schulen sowie Frau Matthies statt. Als Schwerpunktthemen 
kristallisierten sich die steigenden Kinderzahlen und die knappen Raumkapazitäten der 
derzeitigen Schulgebäude sowie dem Investitionsstau an der RTS sowie der GS An den Eichen 
heraus.



Die Grundschule An den Eichen hat in der 46. KW neue Schulmöbel für zwei Klassenräum 
erhalten. Diese sind höhenverstellbar und somit von der 1. – 4. Klasse ergonomisch anpassbar.

Seit dem 01.11.2023 ist eine Kollegin vom Bereich Steuerung und Service in den Bereich Bildung 
und Freizeit gewechselt. Aktuell befindet sie sich in der Einarbeitung und unterstützt parallel die 
Einarbeitung der neuen Kollegin im Bereich Steuerung und Service. 

Gleichstellung

Die Aktionstage anlässlich des Internationalen Tages gegen Gewalt an Frauen haben begonnen. 
So fand z. B. gestern die erste Veranstaltung im Kino statt. Gleichstellungsministerin Bernhardt 
und ich durften eine Diskussion zum Thema Feminismus führen. Neben weiteren Veranstaltungen 
werden wir auch die Anti-Gewalt-Fahne vor dem Rathaus hissen um zu zeigen: Wir sagen Nein zu 
Gewalt.

Klima

Morgen findet die Vertragsunterzeichnung zwischen den Versorgungsbetrieben Elbe GmbH, der 
Stadt Lauenburg/Elbe und der Stadt Boizenburg/Elbe für die gemeinsame Wärmeplanung statt. 


